

JEREZ

Diligencia

Por la comisión de Policía rural se verificó ayer un señalamiento de línea en el cortijo del «Barroso», que labra nuestro distinguido convecino don José Mitó y Mateos.

Asistieron el presidente de dicha comisión don Antonio Soto Flores, el vocal de la misma don José Aranda Pérez; perito, don Juan Lozon y Camacho; oficial del negociado, don Manuel Turón Gilán, y el propietario de la finca don Gabriel Mateo Díaz.

Enfermo

Se encuentra enfermo el secretario particular de la Alcaldía y querido amigo nuestro, don Manuel Hostos Cabe.

Desearíamos un rápido restablecimiento.

Mejoría

La ha experimentado el secretario de la corporación municipal, don José Ríos Flores.

Junta de Sanidad

A las siete de hoy se reunirá en el salón de actos de la Casa Consistorial, la Junta municipal de Sanidad con asistencia de todos los señores profesores médicos de la Beneficencia.

Reunión

A las ocho de esta noche celebrarán una reunión extraordinaria los obreros agricultores para tratar de viñas dadas a parcelas, a medias y en arrendamiento.

Viajeros

En el mixto de hoy regresó de la Montaña la distinguida señora doña Amalia de la Pascua, madre de nuestro apreciable amigo el concejal de este Excmo. Ayuntamiento, don José González Pascua.

Marchó a Cádiz en el correo de la mañana, D. Francisco Marín Pastor.

Depositario

Marchó a esa capital el depositario de este Excmo. Ayuntamiento, don Eduardo Sánchez del Villar.

Fallecimiento

A la edad de nueve años ha dejado de existir la niña María Ignacia Montero y Argüelles, hija de nuestro amigo D. Guillermo Montero y Moreno, a que enviamos nuestro más sentido pésame por la inmensa pena que le aflige.

EL CORRESPONSAL.

16-10-1918.

En el Gobierno civil

Ofrecimiento espontáneo

El Sr. Gobernador civil D. José Bono, ha remitido al señor general gobernador militar de Algeciras, el siguiente telegrama:

«Excmo. mayor Sanidad Militar Ricardo Solier, sírvese prestar sus servicios médicos en cualquiera localidad ese distrito donde puedan ser más útiles para asistencia enfermos

epidemiados, a condición que por ello no habrá recibir remuneración ninguna clase, ni consentir haga Ayuntamiento gasto alguno por su estancia.

Trasmíto a V. E. con el mayor gusto y satisfacción generoso ofrecimiento dicho señor.

Le saludo afectuosamente.»

Visitas

Saludaron esta mañana al señor gobernador los señores D. Ricardo Solier, médico mayor retirado; don Amado García Bourlié, Inspector municipal de Sanidad del distrito de San Antonio; D. Carlos Barrio, delegado de la Compañía Transatlántica; don Lucio Basconquena y el alcalde don M. n.º García N.º general.

También conferenciaron con la autoridad gubernativa los señores que forman la Junta directiva de la Asociación de Empleados Municipales.

BODA

Esta mañana a las diez en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen y ante la imagen de Santa Teresa de Jesús, se verificó el enlace de la bella y distinguida señorita Margarita Roldán Mayor, con el capitán de Infantería don Anselmo Fantova y Lucini.

El altar lucía delicado exorno de plantas y flores y alumbrado de cera.

La novia vestía traje y velo blanco y el novio el traje de gala del arma a que pertenece.

Bendijo la unión, anillos y monedas el M. I. Sr. Capitán de la Santa Iglesia Catedral, don José María Cortés, quien dijo la misa de velaciones.

Los novios fueron apadrinados por el padre del novio D. Antonio Fantova y la madre de la novia doña Esperanza Mayor.

Para los efectos del Registro civil concurrió el oficial del juzgado municipal del distrito de San Antonio D. R. f. e. Rivas.

Testificaron el acto D. Luis María Miranda, D. José Moreno Utrera, I. n.º Sr. D. Manuel Gurri Viñello, general de la Armada, D. José Rivera Lora, Teniente de Artillería, D. Alfonso Alcañá Rodríguez, Coronel del Regimiento de Alav. y don José Roldán Mayor.

Desearnos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

RELIGIOSAS

Para mañana

Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.—A las seis de la tarde continúa el novenario a Santa Teresa, con sermón.

—Iglesia parroquial Castranense.—A las siete de la tarde los solemnes cultos al Señor del Pavorin, predicando el Sr. cura.

—Iglesia de San Francisco.—A las siete y media de la tarde los ejercicios del Vía Crucis.

—Iglesia de Sto. Domingo.—A las siete y media de la tarde los ejercicios del Señor de la Salud.

—Iglesia parroquial de S. Antonio.—Después de oraciones los ejercicios al Señor de los Desamparados.

HACIENDA

Según informes adquiridos, el pago de clases pasivas de los haberes corrientes, tendrá lugar el primer día de mes a cuatro y media y de diez a doce en los demás.

Para mañana se han puesto al pago libramientos a favor de los señores siguientes.

Don Francisco García, 1.254'15; don Eudilo López, 286'25; D. Antonio J. Gálvez, 388'40; D. Francisco Gómez Izaguirre, 2.712'06; D. Manuel Goytia, 342'95; D. Antonio Travesco, 177'84; D. Fernando A. de Torres, 7.486'44; D. Francisco Batúan, 29'72; Sr. Jefe de Telégrafos, 1'750; Sr. Tesorero de Hacienda, (Loterías) 3.015'10.

AUDIENCIA

En la Sala primera se vió el juicio de la causa instruida en el juzgado de esta capital por el delito de hurto contra Antonio Villar Romero.

El ministerio público, solicitó, se le impusiera al procesado, la pena de dos meses y un día de arresto mayor y el estrado defensor, Sr. Villanueva la absolución.

Practicadas las pruebas, el señor representante del ministerio público, modificó sus conclusiones en el sentido de que el procesado, es autor de un delito de hurto frustrado, por lo que solicitó se le impusiera 125 penales de multa.

En la misma sala, se suspendió el juicio de la causa instruida en el Juzgado de San R. qu.º, por el delito de lesiones contra Cristóbal Jimenez Jimenez.

En la república sala, se vió el juicio de la causa instruida en el juzgado de San R. qu.º, por el delito de lesiones contra Francisco Pérez Sánchez.

El ministerio público, solicitó se le impusiera al procesado, la pena de un año y un día de prisión correccional y el estrado defensor Sr. Camacho Rodríguez, la absolución.

En la sala segunda se vió el juicio por jurado de la causa instruida en el Juzgado de Jerez de I. Frontera, por el delito de homicidio por imprudencia, contra Francisco Márquez Herrera.

Practicadas las pruebas, el representante de la Ley retiró la acusación.

Señalamientos para mañana.

Sala 1.ª.—Cádiz.—Hurto.—Carmen Real Salado.—Ab. g. do, Sr. Alvarez Ossorio.—Procurador, Sr. Ortega.

San R. qu.º.—Lesiones.—José León Márquez.—Abogado, Sr. Lucio.—Procurador, Sr. Gádenas.

Chiclana.—Hurto.—Sebastián Soriano Pérez.—Abogado, Sr. Villanueva.—Procurador, Sr. Duque.

Sala 2.ª.—Jurado.—Jerez, distrito de Santiago.—Homicidio.—José Cabral Ricón.—Abogados, señores Lascabatta y Martínez de Pinillos.—Procuradores, señores Lugar y Duque.

Los empleados municipales

Esta mañana a las once paró la Junta directiva de la Asociación de empleados municipales a visitar en su estudio al litmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, ex-alcalde y diputado a Cortes por esta circunscripción, para cumplir acuerdo de la Asamblea últimamente celebrada.

El Sr. Martínez de Pinillos tuvo la bondad de recibir a la Junta con cariñosa solitud y después de escuchar atentamente al que en nombre de ella le expuso el deseo que todos tenían de recordar, para agradecerlo, que debido a un tenaz propósito de ser siempre defensor de los derechos de los empleados, subsiste aun el Reglamento de gobierno interior que ampara a los empleados municipales, le fué expuesta la gratitud que todos sentían hacia él, que al con severidad demandaba de todos los empleados el cumplimiento estricto de sus deberes, acogía con sinceridad y nobleza las quejas de los que se creían perjudicados, para atenderlos y protegerlos, siendo siempre, más que jefe, compañero y amigo acérrimo de justas y razonadas solicitudes.

Después de hacersele historia de la constitución de la Asociación de empleados municipales, del interregno en que esta sesteó, no obstante ejecutar en determinados momentos actos de vida, y que someramente se le indicaron, y de fundamentarle la necesidad absoluta de que aquella diera nuevos signos de vitalidad para prevenirse contra probables malquerencias, expresaron su tristeza porque este acto de solidaridad, de afectos y de mancomunidad en defensa de intereses y de derechos no fuera reformado por todos cuantos tienen el honor de ser servidores del municipio, tropezándose en cambio con la oposición de los que debieron ser en todo caso protectores de nobles ideales que benefician a la colectividad, la dignifican y se ponen al amparo de injustas persecuciones.

Y por último, se le rogó que si como alcalde fué siempre fiel, sostén de sus subordinados, como jurista, aceptase la defensa de aquellos derechos en la forma y condiciones que estimase más oportuna.

El Sr. Martínez de Pinillos con palabras sencillas y sinceras, agradeció las manifestaciones hechas por los empleados de la asociación, expuso su criterio favorable al logro de las aspiraciones reseñadas por estimarlas justas y necesarias y en la ocasión presente perentorias, ya que las circunstancias exigían que se

Compañía Trasatlántica

Próximas salidas de este puerto (salvo contingencias)

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor «INFANTA ISABEL DE BORBON» el próximo día 18.

Para Centro América el vapor «MONTEVIDEO» el próximo día 22.

Admiten carga y pasajeros solo de cámaras.

atendiera con preferencia a la solución de terribles problemas.

Dijo que durante sus diversas épocas de alcalde había podido apreciar lo que valían los trabajos de los empleados municipales, dignos de más preferencias y solícitos cuidados, y por el convencimiento que tenía de la justicia con que solicitaban y del respeto y subordinación con que reclamaban, estaba dispuesto a sostener sus peticiones, a apoyarlas y defenderlas con toda la sinceridad y entereza que eran norma en su carácter.

Aconsejo que en todas las gestiones de orden inferior que se vean precisados a entablar, impere la mayor circunspección, la corrección más esquisita para el caso, el lamentable caso de usar procedimientos de fuerza que la justicia y el derecho acogen, nunca pueda invocarse una desatención y una violencia para justificar actitudes erradas, que tal vez se sigan por ofuscaciones discutibles. «La obra de ustedes, sí, debe ser de persuasión, de carifiosas indicaciones, pero nunca de abdicaciones, ni de brujas, y yo acepto con gusto y recibo con honor el puesto de letrado de la Asociación, con que me favorecen, para que quede más unido a ustedes por los vínculos de mi gratitud, por la confianza que en mí depositan».

Ofresióse también como medidor para obviar las dificultades que han surgido, agotando todos los procedimientos que son del caso, y por último indicó la conveniencia de que se recurriese a la autoridad gubernativa para que ésta, inspirándose en altos principios de justicia o ucción conflictos que no tienen lógico fundamento ni llevan a otros términos que los de desagradables cuestiones que precisa evitar a todo trance.

La Junta salió complacida de la visita al ilustre letrado Sr. Martínez de Pinillos, dirigiéndose al Gobierno Civil para hacer entrega al Excmo. Sr. Gobernador de copia de la solicitud elevada al Excmo. Ayuntamiento.

Expusieron también a la superior autoridad gubernativa el incidente ocurrido con el anterior depositario de la Asociación, depositario de los fondos municipales don José Martel, negándose con razonamientos equivocados de índole puramente particular a hacer entrega al nombrado de los fondos y documentos de justificación de aquéllos.

El Sr. Bonó prometió interesarse con su autoridad para la solución legal que el asunto reclama y en cuanto a los deseos de mejoras que los empleados solicitan en su escrito al Excmo. Ayuntamiento estudiárselos detenidamente por la copia que se le entregaba, los apoyaría con todo in-

terés cerca del señor alcalde y de las comisiones que en el mismo han de entender.

Formaba la Comisión que visitó a los señores Martínez de Pinillos y Gobernador civil, los siguientes individuos, que forman la Junta directiva de la Asociación:

D. Manuel Juárez, don Manuel Naranjo, don Francisco de A. Caballos, don Rafael de Vera, don Vicente A. Restán, don Manuel Fernández Martín, don Francisco García Morera, don Francisco de la P. cosa, don Julio Mero y don Simón Deigado.

Los Sras. Moys y García (D. Rafael, no concurren), el primero por estar ausente y el segundo por ocupaciones paritarias, habiendo expresado ambos Sras., su identificación con todo lo actuado.

A última hora se decía que el señor Martel había entregado en el Banco de España los fondos que obraban en su poder, a disposición de la autoridad que ha de entender en este asunto.

La directiva ignoraba la certeza del rumor que como tal se nos comunicó.

La Asociación recibe constantemente entusiastas adhesiones de los funcionarios municipales, entre ellas la de todo el Cuerpo de practicantes de la Beneficencia municipal.

EL OBISPO DE CÁDIZ

Preparativos para la Consagración

Copiamos de *El Defensor de Córdoba*:

El Nuncio

Ayer recibió el Excmo. Sr. Obispo un telegrama de Mons. Solari, auditor de la Nunciatura Apostólica, en el cual le comunicaba que su excelencia Mons. Regonessi, Nuncio de Su Santidad, llegará a Córdoba (D. M.), el sábado 19 en el tren correo de Madrid.

Mons. Regonessi viene, como es sabido, a la Consagración del Ilustrísimo Sr. Obispo de Cádiz y se hospedará en el Palacio Episcopal.

A reserva de dar más detalles de la llegada y recibimiento solemne del representante de S. S. en España, diremos que para esperarle en la estación han sido invitadas las autoridades todas y las corporaciones.

Desde la estación se dirigirá al señor Nuncio y el acompañamiento a la Catedral, donde se cantará un solemne Te Deum. Luego se verificará en el Palacio Episcopal la recepción.

La noche del Domingo habrá una velada literaria musical en el Seminario Conciliar de San Pelagio en honor de S. E.

El Obispo de Cádiz

Seguirán llegando amigos de D. Marcial López, para asistir a su consagración episcopal.

En la Catedral están muy adelantados los preparativos para tan solemne acto que no se verificará en el centro del crucero, como se efectuó cuando la del Ilmo. Sr. D. Manuel de Torres (q. e. p. a.), sino en el presbiterio.

Se espera la llegada del Ilmo. señor don Rigoberto Domenech, Prelado de Mallorca y obispo asistente en el acto de la Consagración. El Dr. Domenech, se hospedará en el Seminario Conciliar de San Pelagio.

La Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, en Junta directiva celebrada el día 13 del actual, por unanimidad acordó que una comisión compuesta de tres individuos de la misma, asistieran en representación de dicha Hermandad, al acto de la Consagración del Obispo de Cádiz Dr. D. Marcial López Ordo, digno director espiritual honorario de aquella.

El nuevo obispo de Tenerife EN CADIZ

Esta mañana el ilustrísimo señor D. Gabriel Llopert, obispo consagrado de Tenerife, celebró la Santa Misa, en el oratorio reservado de la Residencia de los Padres de San Vicente de Paul ayudado por uno de sus familiares y el padre Rubio.

Visitas

Su excelencia reverendísima fué cumplimentado durante el día por el Ilmo. Sr. Vicario Capitular (S. V.) don José María Deulofeu; canónigo don Antonio Morales y Superior de los Salesianos D. Joaquín Bressan.

En la Catedral

Esta tarde, el Ilmo. Sr. Obispo de Tenerife acompañado del canónigo de Orihuela D. Antonio Ramos, Mayordomo de S. S. D. Rufino Noales y el Rvdo. Superior de los P. U. L. S. D. Mariano Laredo; visitaron la Catedral como anunciamos, recorriendo la cripta y alicajas, y pasan domingo a la Catedral vieja, donde examinaron la Custodia.

Durante la visita fué acompañado el distinguido viajero por los capitanes D. Antonio Morales, D. Pedro Natera y Sr. Doctoral D. Eugenio Domáica.

Después de coro se reunió esta tarde el Excmo. Cabildo Catedral, nombrando una comisión de su seno para que visite a su ilustrísima el Obispo de Tenerife.

Otras noticias

En carruajes el distinguido huésped y sus acompañantes, estuvieron esta tarde paseando por la población, deteniéndose en el Hospital Mora que fué visitado con detenimiento haciendo grandes elogios del citado establecimiento benéfico.

A la puerta del mismo fué recibido S. E. R. por el director don Manuel López Martí, quien le cumplimentó.

Los distinguidos visitantes firmaron en el album de la casa.

Desde la S. I. Catedral marcharon los citados señores al Sanatorio Madre de Dios, que fué también visitado por el Ilmo. Sr. Obispo de Tenerife.

Tributaron grandes elogios al citado establecimiento de beneficencia.

POR TELEGRAFO

(Despachos atrasados)

DE LA GUERRA

Impresiones alemanas a través de Inglaterra.

Dicen de Amsterdam, que la prensa alemana dedica muchos comentarios a la nota de Wilson.

Las impresiones son perimitivas.

Créese sin embargo, que el gobierno alemán hallará medio hábil de solucionar la cuestión para poner término a la guerra.

Insistese en que el Kaiser abdicará por no estar conforma con el nuevo rumbo de la política.

Impresión en Alemania

La Prensa alemana comenta con desaliento la Nota de Wilson, por no corresponder el lenguaje que emplea rijas exigencias que muestra a los nobles deseos de paz manifestados en todo tiempo por Alemania.

Muchos periódicos desconfían de que sea ya posible la paz, dadas las intenciones que se advierten en todos los aliados de seducir a Alemania a la más absolutaim potencia, al aniquilamiento completo.

Algunos confían en que el curso de estas discusiones mejore la situación y se muestren otros propósitos con los que sea fácil ponerse a tono.

(A la hora en que cerráramos la presente edición recibimos nuestro servicio de abono y que insertaremos mañana).

MISCELANEA

Ocurriencias locales. — Por embriaguez y sacudido, fué detenido una joven.

Fuó detenido un individuo como autor del hurto de una boca de fuego, que vendió en 1,50 a Joaquín Sabio, dueño de un barbitulo.

Por insultos, embriaguez y escándalo, fué detenido un individuo.

Por maltratarse de obra y resultar ambas con lesiones, fueron detenidos dos individuos.

El pescado. — Hoy se vendió a los siguientes precios:

morrallas, 1 00; 1 15, 0 60, 0 50; chernas, 1 65, 1 80; corvina, 1 65; japonesas, 1 25; suratinas 1 15; bracas, 1 55; besugos, 1 35, 1 40; pjetas, 1 05; pescadas, 1 25; salmonetes, 2 00; pes de plata, 0 75; mojarras, 1 55; gambas, 1 40; amencras, 1 35; choccos, 1 35 y 1 40 y lisas, 1 25.

Seminario. — En el Seminario Conciliar de San Bartolomé han sido suspendidas hoy las clases como medida preventiva de la epidemia reinante.

AGUA DE VILLANA

RECURRENIA INGLESA

Imprenta de B. Somoza en Cádiz.